EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 14 DE ABRIL DE 2023 | Año XLVIII | Número 16.699 | EDICIÓN MADRID | Precio: 2,00 euros



NOVELA NEGRA IVY Pochoda: "Las mujeres muchas veces son solo un cadáver" P28

ALPINISMO Benjamin Védrines pulveriza récords en 100 kilómetros



La UE esgrime la amenaza de sanciones por el regadío en Doñana

El conflicto lleva al PP a un incómodo debate sobre ecología ante el 28-M

SILVIA AYUSO / JOSÉ MARCOS

Bruselas / Madrid

La Comisión Europea reiteró ayer sus advertencias de sancionar a España por incumplir sus compromisos en la protección del espacio natural de Doñana. Lo hizo un día después de que el Parla-

Detenido un sospechoso de la filtración de secretos del Pentágono

M. VIDAL LIY, Washington El FBI detuvo ayer a Jack Teixeira, un hombre de 21 años, en relación con la filtración de documentos clasificados del Pentágono, la mayor desde el escándalo de Wikileaks en 2010. Los investigadores sospechan que el detenido, destinado en el departamento de inteligencia de la Guardia Nacional Aérea en Massachusetts, era el responsable del chat en el que se filtraron los documentos confidenciales sobre la guerra en Ucrania. PÁGINA 2

Protección de Datos investiga si ChatGPT cumple la ley P24

La Junta Electoral ordena al Parlament el cese de Borràs P18 mento andaluz aprobara la tramitación exprés de una proposición de ley para regularizar unas mil hectáreas de regadío ilegal en el entorno del parque. Un portavoz de Bruselas afirmó: "La Comisión no dudará en tomar todas las medidas necesarias para asegurarse de que España cumple con la sentencia" del Tribunal de Justicia de la UE que la condenaba por la desprotección del humedal.

El conflicto entre el Gobierno, que rechaza la norma andaluza, y la Junta que gobierna Juan Manuel Moreno Bonilla ha situado el ecologismo en el centro del debate de la precampaña del 28-M, y coloca al PP en una posición incómoda. Feijóo respaldó la gestión de Moreno, mientras Pedro Sánchez llamó a evitar que "se perpetre este atropello". Páginas 14 a 17

Las sequías repentinas estresan suelos en todo el mundo P27



Ignacio Madridejos, consejero delegado de Ferrovial, a la izquierda, y Rafael del Pino, presidente, ayer en la junta de accionistas celebrada en Madrid. / CLAUDIO ÁLVAREZ

Ferrovial se va a Países Bajos pese a la presión del Gobierno

Rafael del Pino apela a la "libertad de establecimiento" en la UE. Economía asegura que respeta la decisión de los accionistas

R. MUÑOZ / P. LOMBA, **Madrid** La junta de accionistas de Ferrovial aprobó ayer el traslado de su sede a Países Bajos, con el fin de cotizar en la Bolsa de Ámsterdam y en la de Nueva York. Con un 77,6% de accionistas presentes y representados, el punto décimo del orden del día sobre la absorción de la matriz española por la

filial holandesa fue aprobado por un 93,3%. Rafael del Pino, presidente de la constructora y concesionaria, apeló en su discurso a la "libertad de establecimiento que nutre la esencia misma de la Unión Europea". Del Pino negó que busque un ahorro de impuestos en el traslado, que justificó en "el desarrollo natural de la compa-

nía". Ferrovial ha sido objeto en las últimas semanas de críticas y presiones del Gobierno. El Ministerio de Economía expresó que "respeta la decisión" de los accionistas de la compañía. Sin embargo, la vicepresidenta segunda, Yolanda Díaz, calificó la decisión de "inaceptable".

Editorial en la **página 10**

Leer sin límites es aprender a cuidarnos



EL PAÍS

El Congreso debatirá una ley para salvar las tabernas en localidades despobladas

El rescate de los bares de pueblo

JUAN NAVARRO, **Renieblas (Soria)** El Congreso debatirá una proposición de ley de Teruel Existe para dar ventajas económicas, fiscales y administrativas a los bares que sirven a pueblos de menos de 200 habitantes. El cierre de la hostelería es un duro golpe a la actividad social de los municipios más pequeños. En Renie-

blas (109 habitantes), en Soria, vienen los vecinos de pueblos de alrededor que carecen de taberna. "Calderuela está muerto. Desde que cerró el bar, cayó en picado", comenta un cliente. "No entendí que un pueblo sin bar muere hasta que vine hace cuatro años", dice Andra Lazar, gerente de la taberna.